

Une fleur est éclose dans le désert

Depuis sept ans madame Nobuko, médecin et directrice d'un petit hôpital de dermatologie, fréquente fidèlement, chaque troisième samedi du mois, le séminaire « Art et Bible » dans le Kominkan (centre culturel de la mairie) du quartier de Shin Tokorosawa.

Il y a trois mois sa fille m'appelle au téléphone pour me dire que sa mère a eu un AVC, un accident cérébral, et me propose de la visiter à l'hôpital. Le jour suivant je vais à la rencontre et, bien que la partie gauche soit paralysée, elle peut me parler encore normalement.

Après les premiers mots de salutation elle me confie qu'elle veut être baptisée le plus tôt possible. Au cours de notre entretien elle m'explique qu'elle tient ce désir depuis quelques années, déjà du temps où elle fréquentait une église protestante. Elle ajoute que sa fille et sa petite fille de 7 ans sont en train de se préparer à recevoir le baptême dans cette église. En écoutant cela je propose de s'unir à elles pour recevoir ensemble le baptême, mais elle réagit vivement et nettement dit « je veux être baptisée par Giuliano ! »

Nous célébrons le baptême de madame Nobuko sur son lit d'hôpital, comme si nous étions dans une cathédrale la veille pascalle

Sur le moment je ne sais quoi dire, je continue la conversation et je saisi que son grand désir est celui d'être baptisée et d'avoir des obsèques à l'Eglise catholique. Au moment de mon congé je lui partage la démarche que je vais entreprendre pour répondre à sa demande, je chercherai le curé de la paroisse catholique plus proche de son habitation et déciderons ensemble ce que nous pouvons faire.

Le jour suivant j'arrive à joindre le curé qui est voyage en Turquie, en l'appelant sur son portable. Il est tout de suite d'accord, vu l'urgence pour madame Nobuko, que je fasse moi même le baptême, il sera enregistré dans son église, et ensuite là elle pourra avoir ses obsèques.

Quelques jours plus tard je reviens chez elle accompagné par deux amies, une catholique Masako, l'autre protestante Hiromi, par sa fille et sa petite fille, et nous célébrons le baptême de madame Nobuko sur son lit d'hôpital, suivant presque tout le rituel du baptême des adultes, comme si nous étions dans une cathédrale la veille pascalle ! Nobuko maintenant a un beau nom chrétien : Marie Thérèse.

14



Il est beau comme le désert quand il refléurit

Je me suis aperçu que lorsque nous prions ensemble le Notre Père, elle le prie avec les mots appris des protestants, elle ne connaît pas la version catholique. Le semence enfuie en son temps a poussé et fleurit maintenant au temps venu.

Que cela est beau, c'est comme regarder le désert lorsqu'il fleurit ! Il nous fait désirer qu'avec l'aide indispensable qui vient d'en Haut, il puisse devenir bientôt un beau jardin, tout couvert par des fleurs parfumées.

« Trinité bienheureuse, nous espérons que tu donnes de l'élan à

notre difficile entreprise, que tu la confirme par un succès grandissant et nous invite à partager l'Esprit des prophètes et des apôtres. Nous voudrions comprendre leurs paroles dans le même sens avec lequel ils les ont prononcées et les interpréter dans leur signification propre pour transmettre fidèlement ce qu'ils ont exprimé... donne nous une parole efficace et la vraie foi. Fais que nous puissions exprimer ce que nous croyons ».

(du Traité sur la Trinité de Saint Hilaire de Poitiers 1,37-38)

Giuliano